

Sección Página 14.05.2014 Primera - Opinión 15

COLABORADOR INVITAD **CHRISTIANA FIGUERES** MARTHA DELGADO PERALT

La acción nacional y la cooperación internacional frente al cambio climático son cruciales.

os últimos datos científicos lo dejan bien claro: los habitantes del mundo, incluidos los de México, se enfrentan a un futuro incierto si no se llevan a cabo acciones decisivas y definitorias.

México, Centroamérica y el Caribe corren el riesgo de perder miles de millones de dólares debido a la mayor probabilidad de que se produzcan tormentas tropicales más frecuentes e intensas para principios de la próxima década.

Si las temperaturas suben más de 1 grado Celsius, las familias y agricultores de países como El Salvador, Nicaragua, Honduras y Guatemala corren el riesgo de ver una caída de un 30 por ciento en cultivos cruciales como el maíz y el frijol.

Pero los científicos del Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático de las Naciones Unidas y expertos de instituciones como el Banco Interamericano de Desarrollo nos dicen que no tiene por qué ser así.

Nosotros tenemos la posibilidad de determinar el futuro en vez de perderlo, siempre y cuando cada economía y cada persona se comprometan a hacer cambios profundos.

Las oportunidades son enormes y numerosas. En junio de 2012, México aprobó la Ley General de Cambio Climático, que incluye la meta de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en un 30 por ciento para 2020 y en un 50 por ciento para 2050.

La expansión de las ciudades de México en los últimos años ha aumentado considerablemente su el Cambio de la Secretaría de Cambio huella de carbono. Según las estima- Climático de las Naciones Unidas. ciones de la Secretaría de Desarrollo Social, en los últimos 30 años se ha llegado a un ritmo medio de expansión urbana de 50 hectáreas diarias.

A la vivienda la corresponde hasta un 60 por ciento de este crecimiento. Esta expansión ha conllevado un deficiencias en infraestructura y patrones de movilidad ineficientes.

Ecocasa, una iniciativa conjunta del Banco Interamericano de Desarrollo, el Banco Alemán de Desarrollo y la Sociedad Hipotecaria Federal de México, pretende revertir estas tendencias. Está desbloqueando financiamiento para construir más de 27.000 viviendas con un nivel bajo de emisiones de carbono y financiar 1,700 hipotecas "verdes", y con ello está sirviendo de modelo a otros países de la región y el mundo.

Otra importante iniciativa es la de Eficiencia Energética en Ladrilleras Artesanales, que está reduciendo la huella de carbono de la elaboración tradicional de ladrillos en nueve países de Latinoamérica. Esta iniciativa, que ayuda a los productores de ladrillos a usar hornos que consuman más eficientemente la energía y a utilizar combustibles menos contaminantes, es parte del cambio hacia un futuro con un nivel bajo de emisiones de carbono.

Mencionamos estos ejemplos porque son dos de las docenas de acciones de todo el mundo que han sido reconocidas por la iniciativa Impulso para

Cada año Impulso para el Cambio reconoce iniciativas innovadoras de comunidades, ciudades, empresas, instituciones y gobiernos que lideran acciones para hacer frente al cambio climático.

Las iniciativas que ganen este año, aumento de la demanda de energía, denominadas "Actividades Inspiradoras", serán homenajeadas en Lima en la próxima conferencia de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, programada para diciembre.

Ahora más que nunca la acción nacional y la cooperación internacional frente al cambio climático son cruciales para que los gobiernos nacionales lleguen a un nuevo acuerdo universal sobre el cambio climático en 2015.

Hacemos un llamado a los gobiernos locales, al sector público y al privado, a las universidades y a la sociedad civil organizada, para que sean agentes de la acción y del optimismo: grandes o pequeñas -a nivel comunitario o multinacional- sus actividades inspiradoras pueden servir de chispa para encender otras acciones que sean catalizadoras de ese impulso para el cambio. Las candidaturas para las Actividades Inspiradoras de 2014 se aceptan hasta el 23 de mayo en www.momentum4change.org

Christiana Figueres es Secretaria Ejecutiva de la Secretaría de Cambio Climático de la ONU.

Martha Delgado dirige el Secretariado del Pacto Climático Global de Ciudades en la Fundación PENSAR.



Página 1 de \$ 88179.00 Tam: 323 cm2